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	La	iniciativa	contra	la	apología	del	delito	que	promueve	en	Michoacán	el	Ejecutivo	
Estatal,	amenaza	la	libertad	de	expresión	y	el	derecho	a	la	información,	alertó	este	
jueves	Propuesta	Cívica.	
A	través	de	un	comunicado,	la	organización	defensora	de	derechos	humanos	y	
periodistas	expresó	“su	grave	preocupación”	por	la	iniciativa	de	reforma	al	Código	
Penal	presentada	al	Congreso	por	el	gobernador	Alfredo	Ramírez	Bedolla	el	pasado	14	
de	mayo,	para	tipificar	el	delito	de	apología	del	delito.	
“De	aprobarse	en	los	términos	propuestos,	la	reforma	habilitaría	interpretaciones	
discrecionales	que	podrían	criminalizar	el	trabajo	periodístico	y	limitar	el	debate	
público	sobre	temas	de	seguridad”.	
https://www.contramuro.com/apologia-del-delito-libertad-expresion-michoacan/		
	
El	presidente	de	la	Mesa	Directiva	del	Congreso	de	Michoacán,	Juan	Antonio	Magaña	
de	la	Mora,	confirmó	que	el	Poder	Legislativo	fue	notificado	de	un	juicio	de	amparo	
que	ordena	la	suspensión	del	procedimiento	de	juicio	político	contra	la	alcaldesa	de	
Coalcomán,	Anavel	Ávila	Castrejón	pero	dijo	desconocer	el	contenido	y	los	
argumentos	del	recurso	legal.	
“Sí,	me	notificaron	que	había	un	amparo,	pero	no	conozco	en	este	momento	
cuáles	son	los	argumentos	que	está	planteando	la	quejosa”,	declaró	Magaña	al	ser	
cuestionado	sobre	el	caso,	el	cual	ha	generado	polémica	por	presuntas	violaciones	al	
debido	proceso.	
https://postdata.news/magana-de-la-mora-conUirma-suspension-de-juicio-politico-
contra-alcaldesa-de-coalcoman/	
	
El	presidente	municipal	de	Tangancıćuaro,	Arturo	Hernández	Vázquez,	presentó	
formalmente	al	presidente	del	Congreso	de	Michoacán,	Juan	Antonio	Magaña	de	la	
Mora	una	solicitud	para	que	se	reconozca	a	la	comunidad	de	Canindo	y	el	mercado	de	
abastos	como	parte	del	territorio	oUicial	del	municipio,	en	cumplimiento	con	lo	
establecido	en	la	Ley	de	División	Territorial	del	Estado	de	Michoacán,	la	Ley	Orgánica	
Municipal	y	los	registros	del	INEGI.	
https://postdata.news/alcalde-de-tangancicuaro-solicita-reconocimiento-territorial-
de-canindo-y-el-mercado-de-abastos/	
	
Con	el	objetivo	de	combatir	una	forma	de	violencia	silenciosa	y	destructiva,	la	
diputada	del	Partido	Verde	Ecologista	de	México	(PVEM)	Sandra	María	Arreola	Ruiz	
presentó	una	iniciativa	para	tipificar	la	sumisión	química	como	delito	específico	en	el	
Código	Penal	de	Michoacán.	
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“Lo	que	no	se	nombra	y	no	se	reconoce,	no	existe.	Hoy,	damos	un	paso	histórico	para	
visibilizar	y	castigar	este	crimen	que	ha	devastado	la	vida	de	miles	de	mujeres	en	la	
sombra	de	la	impunidad”,	destacó	la	legisladora.	
https://www.redmichoacan.com/2025/05/22/por-un-entono-libre-de-violencia-
propone-sandra-arreola-tipiUicar-la-sumision-quimica-en-el-codigo-penal-de-
michoacan/	
https://mimorelia.com/noticias/politica/por-un-entono-libre-de-violencia-propone-
sandra-arreola-tipiUicar-la-sumisi%C3%B3n-qu%C3%ADmica-en-el-c%C3%B3digo-
penal-de-michoac%C3%A1n	
https://acueductoonline.com/propone-sandra-arreola-tipiUicar-como-delito-la-
sumision-quimica/	
https://indiciomich.com/por-un-entono-libre-de-violencia-propone-sandra-arreola-
tipiUicar-la-sumision-quimica-en-el-codigo-penal-de-michoacan/	
	
Para	facilitar	el	reencuentro	entre	padres	e	hijos	separados	por	la	migración,	Belinda	
Iturbide	Díaz,	diputada	local	de	extracción	morenista,	propuso	reunir	a	las	familias	
disgregadas	por	este	fenómeno,	con	la	creación	de	Centros	de	Reencuentro	Familiar	en	
cada	municipio.	
https://www.contramuro.com/centros-reencuentro-familiar-migracion-michoacan/	
https://mimorelia.com/noticias/politica/propone-belinda-iturbide-creaci%C3%B3n-
de-centros-de-reencuentro-familiar-reunir-a-familias-separadas-por-la-
migraci%C3%B3n	
https://acueductoonline.com/propone-belinda-iturbide-creacion-de-centros-de-
reencuentro-familiar/		
https://pcmnoticias.mx/propone-belinda-iturbide-creacion-de-centros-de-
reencuentro-familiar-reunir-a-familias-separadas-por-la-migracion/	
	
“No	estoy	cerrada	a	entablar	diálogo	con	todos	los	actores	políticos”,	aseguró	la	
diputada	perredista	Brissa	Arroyo	Martínez,	en	torno	a	las	versiones	de	su	inminente	
suma	al	proyecto	de	Raúl	Morón	Orozco	por	la	gubernatura	del	Estado.	
En	entrevista,	la	legisladora	se	desmarcó	del	evento	que	se	prevé	habrá	de	realizarse	
el	sábado	en	el	que	diversos	cuadros	políticos	manifestarán	su	apoyo	al	senador	de	la	
República.	
https://www.contramuro.com/brissa-arroyo-abierta-dialogo-politico-3/	
	
La	Coordinadora	del	Grupo	Parlamentario	del	Partido	de	la	Revolución	Democrática	
(GPPRD),	Brissa	Arroyo	tiende	puentes	de	comunicación	con	los	diversos	actores	
políticos,	lideresas	y	mujeres	de	lucha.	
La	Congresista	local	en	la	76	Legislatura	sostuvo	que	para	alcanzar	el	desarrollo	y	la	
armonía	de	nuestro	estado	es	necesario	que	actuemos	con	responsabilidad,	sin	
polarización	,	en	el	respeto	y	el	diálogo.	
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https://www.changoonga.com/2025/05/22/michoacan-diputada-brissa-tiende-la-
mano-y-abre-comunicacion-con-lideres-y-politicos-de-todos-colores/	
https://metapolitica.news/2025/05/22/brissa-arroyo-tiende-puentes-de-
comunicacion-con-diversos-actores-politicos/		
https://www.redmichoacan.com/2025/05/22/brissa-arroyo-tiende-puentes-de-
comunicacion-con-diversos-actores-politicos/	
https://atiempo.mx/politica/brissa-arroyo-tiende-puentes-de-comunicacion-con-
diversos-actores-politicos/	
	
En	muchos	municipios	de	Michoacán	“la	falta	de	recursos	y	estructura	limita	la	
posibilidad	de	contar	con	herramientas	de	planeación	que	les	permitan	a	los	
Ayuntamientos	tomar	mejores	decisiones	y	ofrecer	mejores	servicios”,	reUirió	la	
diputada	Itzé	Camacho	al	presentar	una	iniciativa	de	reforma	que	busca	hacer	más	
accesible	la	creación	y	funcionamiento	de	los	Institutos	Municipales	de	Planeación	
(IMPLAN).	
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/congreso/itze-camacho-
presenta-iniciativa-para-fortalecer-la-planeacion-municipal-en-michoacan/	
	
Romper	el	cerco	cultural	machista	y	consolidar	la	autonomía	económica	de	las	
mujeres	son	las	bases	para	lograr	la	erradicación	de	la	violencia	de	género	en	el	
Segundo	Piso	de	la	Cuarta	Transformación,	señaló	la	diputada	Fabiola	Alanís	
Sámano.	
Este	jueves,	en	el	Senado	de	la	República,	la	coordinadora	del	Grupo	Parlamentario	de	
Morena	en	el	Congreso	del	Estado	realizó	una	ponencia	en	el	marco	de	la	
“Capacitación	Legislativa	Mujeres	por	Zacatecas”,	que	encabezó	el	senador	Saúl	
Monreal	Ávila,	acompañado	de	integrantes	de	colectivas,	activistas	y	profesionistas	en	
la	defensa	de	los	derechos	humanos	de	las	mujeres.	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/urgen-cambios-para-erradicar-violencia-
machista-fabiola-alanis-en-cdmx/	
https://mimorelia.com/noticias/politica/m%C3%A1s-autonom%C3%ADa-
econ%C3%B3mica-de-las-mujeres-reducir%C3%A1-las-violencias-fabiola-
alan%C3%ADs		
https://primeraplana.mx/archivos/1064935		
https://www.redmichoacan.com/2025/05/22/mas-autonomia-economica-de-las-
mujeres-reducira-las-violencias-fabiola-alanis/	
https://atiempo.mx/politica/mas-autonomia-economica-de-las-mujeres-reducira-las-
violencias-fabiola-alanis/	
	
	
	
	

https://www.changoonga.com/2025/05/22/michoacan-diputada-brissa-tiende-la-mano-y-abre-comunicacion-con-lideres-y-politicos-de-todos-colores/
https://www.changoonga.com/2025/05/22/michoacan-diputada-brissa-tiende-la-mano-y-abre-comunicacion-con-lideres-y-politicos-de-todos-colores/
https://metapolitica.news/2025/05/22/brissa-arroyo-tiende-puentes-de-comunicacion-con-diversos-actores-politicos/
https://metapolitica.news/2025/05/22/brissa-arroyo-tiende-puentes-de-comunicacion-con-diversos-actores-politicos/
https://www.redmichoacan.com/2025/05/22/brissa-arroyo-tiende-puentes-de-comunicacion-con-diversos-actores-politicos/
https://www.redmichoacan.com/2025/05/22/brissa-arroyo-tiende-puentes-de-comunicacion-con-diversos-actores-politicos/
https://atiempo.mx/politica/brissa-arroyo-tiende-puentes-de-comunicacion-con-diversos-actores-politicos/
https://atiempo.mx/politica/brissa-arroyo-tiende-puentes-de-comunicacion-con-diversos-actores-politicos/
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/congreso/itze-camacho-presenta-iniciativa-para-fortalecer-la-planeacion-municipal-en-michoacan/
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/congreso/itze-camacho-presenta-iniciativa-para-fortalecer-la-planeacion-municipal-en-michoacan/
https://www.quadratin.com.mx/politicas/urgen-cambios-para-erradicar-violencia-machista-fabiola-alanis-en-cdmx/
https://www.quadratin.com.mx/politicas/urgen-cambios-para-erradicar-violencia-machista-fabiola-alanis-en-cdmx/
https://mimorelia.com/noticias/politica/m%C3%A1s-autonom%C3%ADa-econ%C3%B3mica-de-las-mujeres-reducir%C3%A1-las-violencias-fabiola-alan%C3%ADs
https://mimorelia.com/noticias/politica/m%C3%A1s-autonom%C3%ADa-econ%C3%B3mica-de-las-mujeres-reducir%C3%A1-las-violencias-fabiola-alan%C3%ADs
https://mimorelia.com/noticias/politica/m%C3%A1s-autonom%C3%ADa-econ%C3%B3mica-de-las-mujeres-reducir%C3%A1-las-violencias-fabiola-alan%C3%ADs
https://primeraplana.mx/archivos/1064935
https://www.redmichoacan.com/2025/05/22/mas-autonomia-economica-de-las-mujeres-reducira-las-violencias-fabiola-alanis/
https://www.redmichoacan.com/2025/05/22/mas-autonomia-economica-de-las-mujeres-reducira-las-violencias-fabiola-alanis/
https://atiempo.mx/politica/mas-autonomia-economica-de-las-mujeres-reducira-las-violencias-fabiola-alanis/
https://atiempo.mx/politica/mas-autonomia-economica-de-las-mujeres-reducira-las-violencias-fabiola-alanis/


 
23 DE MAYO DE 2025 
 
	
	
	
	
El	secretario	de	Economía,	Marcelo	Ebrard	Casaubón,	anunció	este	 jueves	el	decreto	
que	pondrá	en	operación	el	Gobierno	de	México,	encabezado	por	la	presienta	Claudia	
Sheinbaum	 Pardo,	 para	 dar	 origen	 a	 los	 Polos	 de	 Desarrollo	 Económico	 para	 el	
Bienestar	(PODECOBI)	alineados	al	Plan	México,	entre	los	que	ya	está	aprobado	uno	
para	Morelia	con	el	Parque	Bajío,	que	estará	ubicado	en	la	región	de	Zinapécuaro.	
Este	 polo	 contará	 con	 364	 hectáreas	 de	 longitud,	 vías	 ferroviarias	 que	 conectan	 a	
Lázaro	Cárdenas,	Estados	Unidos	y	Canadá;	acceso	directo	a	la	autopista	federal	120	y	
a	7	kilómetros	del	Aeropuerto	Internacional	de	Morelia.	
Pero	Ebrard,	durante	la	conferencia	matutina	de	la	mandataria	mexicana,	también	dio	
a	 conocer	 que	se	 encuentra	 en	 fase	 de	 evaluación	 otro	 polo	 de	 desarrollo	 con	
beneficio	 para	 Michoacán	 y	 Guerrero,	 que	 es	 el	 de	 Lázaro	 Cárdenas-La	
Unión,	municipios	que	están	prácticamente	conurbados,	continuos.	
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/economia/gobierno-de-mexico-evalua-
nuevo-polo-de-desarrollo-para-michoacan-lazaro-cardenas-la-union/	
	
El	gobierno	de	la	presidenta	Claudia	Sheinbaum	Pardo	anunció	este	jueves	que	
Michoacán	forma	parte	del	programa	nacional	de	Polos	de	Desarrollo	Económico	para	
el	Bienestar,	al	ser	aprobado	un	polo	para	Morelia	y	estar	en	evaluación	otro	en	la	
región	de	Lázaro	Cárdenas-La	Unión.	
Durante	su	conferencia	matutina	en	Palacio	Nacional,	Sheinbaum,	acompañada	del	
secretario	de	Economía,	Marcelo	Ebrard,	detalló	que	este	programa	forma	parte	del	
llamado	“Plan	México”	y	busca	impulsar	la	inversión,	descentralizar	el	crecimiento	
económico	y	fomentar	la	prosperidad	compartida.	
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/morelia-y-lc-las-nuevas-zonas-
econ%C3%B3micas-que-impulsar%C3%A1-sheinbaum-en-michoac%C3%A1n	
	
De	acuerdo	al	secretario	de	Economía,	Marcelo	Ebrard,	Michoacán	está	considerado	
para	formar	parte	de	los	25	nuevos	Polos	de	Desarrollo	económico	para	el	Bienestar,	
siendo	los	municipios	de	Morelia	y	Lázaro	Cárdenas	los	que	formarán	parte	de	la	
estrategia.	
Desde	Palacio	Nacional	el	funcionario	federal	detalló	con	estos	polos	se	busca	
descentralizar	la	inversión,	generar	empleos	y	fortalecer	cadenas	productivas	en	
diversas	regiones	del	país.	
https://grupomarmor.com.mx/2025/05/22/michoacan-incluido-en-los-25-nuevos-
polos-de-desarrollo-economico-para-el-bienestar/	
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El	gobernador	de	Michoacán,	Alfredo	Ramírez	Bedolla,	agradeció	a	Claudia	
Sheinbaum	por	incluir	al	estado	en	la	estrategia	de	Polos	de	Desarrollo	para	el	
Bienestar.	Destacó	que	esta	iniciativa	busca	impulsar	la	reindustrialización	del	país	
con	Michoacán	como	motor	del	Pacífico	mexicano.	
https://www.sdpnoticias.com/estados/michoacan-alfredo-ramirez-bedolla-agradece-
incorporacion-a-polos-de-desarrollo-economico-del-bienestar/		
	
La	Asociación	de	Industriales	del	Estado	de	Michoacán	(AIEMAC)	expresó	su	respaldo	
al	anuncio	hecho	por	el	gobierno	de	Claudia	Sheinbaum	Pardo	sobre	la	designación	de	
Morelia	como	uno	de	los	nuevos	polos	de	desarrollo	para	el	bienestar	económico	del	
país.	
En	un	comunicado,	AIEMAC	calificó	la	decisión	como	"un	paso	firme	hacia	el	
crecimiento	económico	de	Michoacán",	destacando	que	esta	designación	contempla	la	
atracción	de	inversión	nacional	y	extranjera	en	sectores	estratégicos	como	el	
automotriz,	electromovilidad,	metalmecánica,	químico,	economía	circular	y	energías	
limpias.	
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/polos-de-desarrollo-en-
michoac%C3%A1n-paso-Uirme-hacia-crecimiento-del-estado-industriales	
	
La	Cámara	de	Representantes	de	los	Estados	Unidos	de	Norteamérica	aprobó	de	
manera	muy	apretada	(215	votos	contra	216)	el	cobro	de	un	impuesto	por	envío	de	
remesas.	
Pero	la	resolución	de	los	diputados	norteamericanos	no	ocasionó	alarmas	ni	airadas	
protestas	por	diversos	motivos.	
El	primero	de	ellos	es	que	el	monto	de	ese	impuesto	es	del	3.5%,	y	no	del	5%,	que	era	
la	propuesta	original.	
La	segunda,	es	que	se	aplicará	solamente	a	las	remesas	enviadas	por	residentes	
ilegales,	no	a	residentes	legales	ni	a	ciudadanos	norteamericanos.	
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/no-habria-mayores-afectaciones-
en-michoacan-por-el-impuesto-a-las-remesas/	
	
El	gobernador	Alfredo	Ramírez	Bedolla	rechazó	el	impuesto	del	3.5	por	ciento	a	las	
remesas	enviadas	desde	Estados	Unidos	a	México,	por	lo	que	hizo	un	llamado	al	
Senado	norteamericano	para	reflexionar	antes	de	avalar	definitivamente	esta	medida	
que	afectará	a	los	migrantes	michoacanos	y	a	la	comunidad	latina.	
Detalló	que	aún	es	momento	de	detener	esta	política	injusta,	que,	de	ser	aprobada,	
afectaría	a	millones	de	familias	tanto	de	México	como	de	comunidades	
estadounidenses	que	dependen	del	dinamismo	económico	que	generan	los	migrantes,	
quienes	contribuyen	con	fuerza	laboral	y	fiscalmente.	
https://www.redmichoacan.com/2025/05/22/rechaza-bedolla-impuesto-del-3-5-a-
remesas-enviadas-desde-eua/	
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La	 Secretaría	 del	 Migrante	 de	 Michoacán	 se	 reunió	 con	 representantes	 del	 Comité	
Interinstitucional	para	la	Atención	del	Desplazamiento	Forzado	en	Michoacán,	el	Alto	
Comisionado	de	 las	Naciones	Unidas	para	 los	Refugiados	 (ACNUR)	y	 la	Dirección	de	
Operaciones	Humanitarias	y	de	Protección	Civil	de	la	Unión	Europea	(Echo),	quienes	
visitan	el	 estado	por	primera	vez,	 para	presentar	 su	modelo	de	 atención,	 el	 plan	de	
trabajo	2025	y	definir	colaboraciones	para	combatir	el	desplazamiento	forzado.	
https://www.noventagrados.com.mx/politica/michoacan-refuerza-atencion-al-
desplazamiento-forzado-con-cooperacion-internacional-semigrante.htm	
	
Antonio	Ferreyra	Piñón,	lıd́er	del	Sindicato	de	Trabajadores	al	Servicio	del	Poder	
Ejecutivo	(STASPE),	denunció	que	los	elementos	de	la	Policıá	Auxiliar,	tienen	
suspendidas	sus	prestaciones	y	los	que	cumplen	con	su	tiempo	de	servicio	no	pueden	
pensionarse,	debido	a	que	la	corporación	tiene	una	deuda	aproximada	de	50	mdp	en	
los	pagos	a	la	dirección	de	pensiones.	
https://www.changoonga.com/2025/05/22/michoacan-denuncian-que-a-policias-
auxiliares-les-han-suspendido-prestaciones-y-jubilaciones-por-deuda-millonaria/	
	
Un	adeudo	superior	a	los	50	millones	de	pesos,	arrastran	con	Pensiones	Civiles	del	
Estado	la	dirección	de	la	Policía	Auxiliar,	el	IMCED,	así	como	los	Institutos	
Tecnológicos	Superiores	P’urhépecha	y	de	Uruapan,	que	dejaron	de	cumplir	con	los	
pagos	de	sus	trabajadores.	
El	dirigente	del	Sindicato	de	Trabajadores	al	Servicio	del	Poder	Ejecutivo,	Antonio	
Ferreyra	Piñón,	quien	es	parte	de	la	Junta	de	Gobierno	de	Pensiones,	denunció	que	la	
corporación	policiaca	dejó	de	pagar	desde	agosto	del	año	pasado	y	de	un	adeudo	de	50	
millones	cubrió	solo	10	millones,	por	lo	que	se	suspendieron	los	derechos	a	los	que	
tenían	acceso	los	trabajadores,	como	préstamos.	
https://postdata.news/adeuda-policia-auxiliar-e-instituciones-educativas-50-mdp-a-
pensiones-civiles/	
	
La	Policía	Auxiliar	de	Michoacán	adeuda	a	Pensiones	Civiles	del	Estado	40	millones	de	
pesos	por	concepto	de	cuotas	que	se	descuentan	a	trabajadores	y	que	las	autoridades	
no	pagan	junto	con	la	parte	patronal,	denunció	el	secretario	general	del	Sindicato	de	
Trabajadores	al	servicio	del	Poder	Ejecutivo	(STASPE),	Antonio	Ferreyra	Piñón.	
En	conferencia	de	prensa,	señaló	que	incluso	comentaron	a	las	autoridades	la	
posibilidad	de	romper	el	convenio,	ya	que	no	se	quiere	perjudicar	a	los	policías.	
https://www.monitorexpresso.com/policia-auxiliar-de-michoacan-adeuda-40-
millones-a-pensiones-civiles-sindicatos-amenazan-con-bloqueos/	
	
Como	parte	de	las	acciones	de	protesta	este	jueves,	además	de	marchas	en	Morelia	y	el	
plantón	en	el	Zócalo	de	la	Ciudad	de	México,	hay	otro	punto	que	se	suma	a	las	
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manifestaciones	de	la	Sección	XVIII	de	la	Coordinadora	Nacional	de	Trabajadores	de	la	
Educación	(CNTE).		
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/bloquean-maestros-el-puente-coahuayana-
en-limites-de-michoacan-y-colima/	
	
A	través	de	un	posicionamiento	dirigido	a	la	sociedad,	autoridades	educativas	y	
medios	de	comunicación,	la	Escuela	Normal	para	Educadoras	—junto	con	
organizaciones	de	normales	oUiciales	como	la	Onoem,	Kam	y	el	CAMP—	alzaron	la	voz	
para	denunciar:	el	rezago	de	maestros	egresados	que,	pese	a	haber	cumplido	con	
todos	los	procesos	legales,	continúan	sin	ser	asignados	a	un	centro	de	trabajo.	
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/normalistas-exigen-plazas-ante-rezago-
y-falta-de-maestros-en-michoac%C3%A1n	
	
El	dirigente	de	la	Sección	XVIII	de	la	Coordinadora	Nacional	de	Trabajadores	de	la	
Educación	(CNTE),	Jairo	Mandujano,	hizo	un	llamado	a	las	autoridades	para	que	
investiguen	a	fondo	los	señalamientos	de	presunta	corrupción	en	el	sector	educativo	
de	Michoacán.	
En	conferencia	de	prensa	este	jueves,	el	representante	magisterial	acusó	que	las	
autoridades	han	insinuado	que	desde	el	magisterio	se	da	esta	práctica,	pero	lo	negó,	
añadiendo	que	están	a	favor	de	que	se	investiguen	estos	casos	y	que,	si	hay	
representantes	del	magisterio	involucrados,	se	presenten	las	pruebas	
correspondientes.	
https://www.quadratin.com.mx/educativas/pide-cnte-investigar-corrupcion-y-
deslindar-al-gremio-de-senalamientos/	
	
El	 próximo	 viernes	 23	 de	 mayo,	la	 Coordinadora	 Nacional	 de	 Trabajadores	 de	 la	
Educación	(CNTE)	sección	XVIII,	fracción	democrática	saldrá	nuevamente	a	las	calles		y	
se	manifestarán	afuera	de	las	instalaciones	de	la	Secretaría	de	Finanzas	en	Morelia.	
Ramiro	Sánchez	Hernández,	comisionado	de	primarias	de	la	CNTE	apuntó,	que	a	las	9	
de	la	mañana	realizarán	un	mitin	sobre	la	avenida	Ventura	Puente	y	a	la	par	se	buscará	
sostener	una	reunión	con	Luis	Navarro,	secretario	de	Finanzas,	esta	acción	a	la	par	de	
la	suspensión	de	actividades	escolares	como	parte	de	la	denominada	Huelga	Nacional.	
https://www.informaoriente.com.mx/politica/cnte-michoacan-protestara-este-
viernes-en-secretaria-de-Uinanzas.htm	
	
El	plantón	de	los	trabajadores	de	la	educación,	de	la	fracción	Poder	de	Base	de	la	
Sección	XVIII,	cumplió	un	día	instalado	en	un	tramo	de	la	avenida	Madero	desde	la	
calle	Abasolo	a	Morelos	Norte.	
El	líder	sindical,	Juan	Luis	Castillo	Ferrel,	aseveró	que	la	protesta	de	los	profesores,	
administrativos	e	intendentes	de	distintas	zonas	del	estado	es	blanco	de	una	campaña	
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de	demeritación	y	negó	que	el	plantón	esté	conformado	en	su	mayoría	por	
comerciantes.	
https://postdata.news/indeUinido-el-planton-de-poder-de-base-hasta-tener-
respuestas-concretas/	
	
La	Sección	XVIII	de	la	Coordinadora	Nacional	de	Trabajadores	de	la	Educación	(CNTE)	
del	grupo	que	encabeza	el	profesor	Jairo	Mandujano	lanzó	una	advertencia	a	las	
autoridades	estatales	en	caso	de	que	no	resuelvan	su	pliego	de	demandas.		
https://www.quadratin.com.mx/educativas/amaga-cnte-con-bloquear-accesos-a-
morelia-si-no-hay-solucion/	
	
El	Gobierno	de	Michoacán	construye	infraestructura	que	coadyuva	a	mitigar	el	
impacto	antropogénico	en	el	estado,	como	los	seis	Centros	Intermunicipales	de	
Tratamiento	Integral	de	Residuos	Sólidos	(CITIRS),	con	cobertura	en	25	
municipios.	
En	lo	que	va	de	la	administración	estatal,	la	Secretaría	de	Comunicaciones	y	Obras	
Públicas	(SCOP)	ejecutó	trabajos	de	rehabilitación	y	modernización	en	dichos	centros	
con	una	inversión	de	103.4	millones	de	pesos	del	Fondo	de	Aportaciones	Estatales	
para	la	Infraestructura	de	los	Servicios	Públicos	Municipales	(FAEISPUM).	
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/michoac%C3%A1n-rehabilit%C3%B3-y-
moderniz%C3%B3-seis-centros-de-tratamiento-residuos-s%C3%B3lidos	
	
	Con	el	objetivo	de	fortalecer	la	capacidad	de	respuesta	ante	incendios	forestales	y	
fenómenos	hidrometeorológicos,	autoridades	de	los	tres	niveles	de	
gobierno	participaron	en	una	reunión	encabezada	por	Laura	Velázquez	Alzúa,	
titular	de	la	Coordinación	Nacional	de	Protección	Civil	(CNPC),	realizada	en	
Morelia.	
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/gobierno-de-m%C3%A9xico-refuerza-
coordinaci%C3%B3n-nacional-y-estatal-ante-incendios-y-ciclones-en-
michoac%C3%A1n	
	
Las	autoridades	de	Protección	Civil	emitieron	una	alerta	ante	la	presencia	de	un	
fenómeno	de	mar	de	fondo	que	provocará	oleaje	elevado	en	costas	del	PacıÚico	
mexicano,	incluyendo	el	litoral	de	Michoacán,	desde	este	jueves	22	y	hasta	el	lunes	26	
de	mayo	de	2025.	
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/cuidado-olas-gigantes-podr%C3%ADan-
golpear-playas-de-michoac%C3%A1n-por-mar-de-fondo	
	
Hoy	Uinaliza	la	onda	de	calor	en	algunas	entidades	del	noreste,	oriente,	centro	y	
sureste	del	territorio	nacional,	incluido	el	Valle	de	México,	sin	embargo,	se	mantienen	
en	Sinaloa,	Nayarit,	Jalisco,	Colima,	Michoacán,	Guerrero,	Oaxaca,	Chiapas	(centro	y	
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oeste),	Durango	(oeste	y	sur),	Zacatecas	(sur	y	suroeste),	Morelos,	Puebla	(suroeste),	
Campeche	y	Yucatán	(suroeste).	
https://grupomarmor.com.mx/2025/05/22/este-jueves-Uinaliza-la-onda-de-calor-en-
algunas-entidades-se-pronostican-ademas-lluvias-muy-fuertes-en-michoacan/	
	
Decenas	de	hectáreas	de	bosque	se	encuentran	bajo	fuego	en	el	municipio	de	
Ziracuaretiro,	a	un	costado	de	la	autopista	Siglo	21.	El	incendio	comenzó	alrededor	de	
las	16	horas,	y	rápidamente	se	ha	propagado	por	el	área	de	bosque,	arrasando	con	
maleza,	arbustos	y	árboles.	Hasta	el	momento	el	fuego	no	ha	podido	ser	controlado.	
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/incendio-arrasa-con-bosque-en-
ziracuaretiro-clima-impide-apoyo-aereo/	
	
Michoacán	se	integró	como	miembro	observador	del	Grupo	de	Trabajo	de	
Gobernadores	para	el	Clima	y	los	Bosques,	una	alianza	internacional	clave	en	la	lucha	
contra	el	cambio	climático	y	la	deforestación,	informó	el	secretario	del	Medio	
Ambiente,	Alejandro	Méndez	López.	
Más	del	20	%	de	los	bosques	tropicales	del	mundo	se	encuentran	en	los	43	estados	
subnacionales	y	provincias	de	los	11	países	que	agrupan	el	GCF.	Los	cuales,	durante	su	
15°	reunión	anual	que	se	celebra	en	Brasil	del	19	al	23	de	mayo,	votaron	por	
unanimidad	a	favor	de	la	incorporación	del	estado.	
https://metapolitica.news/2025/05/22/por-guardian-forestal-michoacan-se-integra-
a-grupo-internacional-contra-cambio-climatico/	
	
	Con	el	sistema	de	vigilancia	satelital	“Guardián	Forestal”,	se	comenzarán	a	detectar	plagas	
forestales	en	las	regiones	o	bosques	donde	deban	atenderse	con	prioridad,	ası	́lo	adelantó	
el	titular	de	la	Secretarıá	del	Medio	Ambiente	(Secma)	de	Michoacán,	Alejandro	Méndez	
López.	
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/con-vigilancia-satelital-tambi%C3%A9n-
identiIicar%C3%A1-plagas-forestales-en-michoac%C3%A1n	
	
La	Secretarıá	del	Medio	Ambiente	(Secma)	anuncia	la	apertura	de	la	convocatoria	oIicial	
para	el	Premio	al	Mérito	Ambiental	Michoacán	2025,	con	el	objetivo	de	reconocer	la	labor	
social	que	se	realiza	en	materia	ambiental	en	el	estado.	Las	postulaciones	serán	recibidas	
mediante	correo	electrónico	del	26	al	30	de	mayo.	
De	acuerdo	con	un	comunicado,	Alejandro	Méndez	López,	titular	de	la	Secma,	invitó	a	
personas,	grupos	comunitarios	rurales,	indıǵenas	y	organizaciones	de	la	sociedad	civil	e	
instituciones	públicas	y	privadas,	quienes	hayan	realizado	acciones,	proyectos	y/o	
programas	ambientales	que	contribuyen	a	la	sustentabilidad	en	nuestro	estado,	a	
participar.	
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/abierta-convocatoria-del-premio-al-merito-
ambiental-2025-secma/	
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El	Instituto	Mexicano	del	Seguro	Social	(IMSS)	en	Michoacán	llamó	a	la	población	
a	ponerse	al	día	con	sus	vacunas,	especialmente	contra	enfermedades	como	
el	sarampión,	la	rubéola	y	las	paperas,	ante	el	riesgo	de	nuevos	brotes.	
Las	vacunas	están	disponibles	para	niñas	y	niños	de	uno	a	nueve	años,	quienes	
deben	recibir	la	Triple	Viral,	que	protege	contra	estas	tres	enfermedades.	En	el	caso	
de	adolescentes	y	adultos	jóvenes	hasta	los	39	años	que	no	tengan	el	esquema	
completo,	se	aplica	la	Doble	Viral,	que	cubre	sarampión	y	rubéola,	informó	Alejandra	
Romero	Anguiano,	jefa	de	Enfermería	en	la	Unidad	de	Medicina	Familiar	No.	80.	
https://oem.com.mx/elsoldezamora/local/imss-michoacan-pide-no-dejar-pasar-
vacunas-ante-riesgo-de-brotes-23455101		
	
Por	un	convenio	entre	la	Secum	y	la	Secretarıá	de	Cultura	Federal,	se	va	a	llevar	a	cabo	
un	reordenamiento	en	toda	la	información	de	los	acervos	culturales	que	tiene	
Michoacán,	lo	cual	va	a	permitir	mayor	transparencia,	indicó	Alberto	Pacheco,	jefe	del	
Departamento	de	Repositorio	Digital	de	la	Secretarıá	de	Cultura	Federal.	
https://www.quadratin.com.mx/cultura/digitalizara-michoacan-su-acervo-cultural-
con-software-libre/		
	
Próximos	a	cumplir	15	años	de	llevar	deliciosas	botanas	naturales	a	las	mesas	de	los	
michoacanos,	la	empresa	moreliana	‘Papuchis’	anota	un	logro	más	en	su	historia,	y	es	
que	tras	recientemente	estar	presentes	en	la	recién	concluida	edición	2025	del	
Festival	Michoacán	de	Origen,	en	la	capital	del	estado,	ahora	tendrán	la	oportunidad	
de	comercializar	su	producto	en	tiendas	Chedraui	de	5	estados	del	país.	
En	entrevista,	Camelia	Herrera,	fundadora	de	este	proyecto,	compartió	que	el	
emprendimiento	surgió	en	2010	cuando	su	esposo	quedó	desempleado;	ella	siendo	
ama	de	casa,	y	motivados	por	obtener	una	forma	de	sustento,	comenzaron	a	trabajar	
en	lo	que	se	convertiría	-sin	saberlo-	en	un	rotundo	caso	de	éxito.	
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/del-festival-michoacan-de-origen-
a-vender-en-5-estados-historia-de-papuchis/		
	
	
	
	
	
	
El	equipo	jurídico	de	la	candidata	a	magistrada	en	materia	civil	en	Uruapan,	Marisela	
Padilla	Rebolledo,	anunció	que	implementará	una	estrategia	de	vigilancia	ciudadana	
para	la	jornada	de	votación	el	primero	de	junio,	con	el	objetivo	de	detectar	y	frenar	
actos	de	coacción	del	voto,	compra	de	apoyos	y	otras	prácticas	ilegales	conocidas	
como	“mapacheo”.	
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Ángel	II	Alanís	Pedraza,	abogado	responsable	del	área	jurídica	de	la	campaña,	explicó	
que	la	iniciativa	nació	del	respaldo	voluntario	de	ciudadanos	preocupados	por	la	
legalidad	del	proceso.	“Decidimos	organizar	una	red	de	monitoreo	ciudadano	que	
opere	como	‘cazamapaches’.	Si	alguien	detecta	una	irregularidad,	nos	la	puede	
reportar	de	inmediato	y,	dependiendo	de	la	calidad	de	la	información,	se	le	otorgará	
una	recompensa	económica	que	puede	ir	de	los	5	a	los	20	mil	pesos”,	declaró.	
https://postdata.news/implementan-caza-mapaches-para-el-dia-de-la-eleccion-
judicial-en-michoacan/	
	
Lo	que	debía	ser	un	paso	histórico	hacia	la	democratización	del	Poder	Judicial	en	México	
amenaza	con	convertirse	en	una	farsa	sin	precedentes	en	Michoacán.	De	acuerdo	con	
denuncias	de	trabajadores	del	Poder	Judicial	estatal,	el	proceso	electoral	del	próximo	1	
de	junio	ha	sido	manipulado	desde	su	origen,	favoreciendo	a	candidatos	previamente	
acordados	por	los	tres	poderes	del	estado.	
Este	proceso,	que	por	primera	vez	permitirá	a	 la	ciudadanía	votar	directamente	por	
jueces	y	magistrados,	ha	sido	calificado	por	los	denunciantes	como	“el	fraude	electoral	
más	burdo	en	la	historia	del	estado”,	según	cita	el	medio	La	Silla	Rota,	que	tuvo	acceso	
a	algunas	de	las	boletas	que	se	usarán	el	próximo	1	de	junio.	
https://www.noventagrados.com.mx/nacional/denuncian-manipulacion-en-eleccion-
judicial-en-michoacan-candidatos-unicos-y-52-renuncias-en-medio-de-amenazas-
garantizan-a-elegidos-la-mitad-de-los-cargos.htm		
	
La	elección	judicial	en	Michoacán,	que	en	teoría	permitirá	a	la	ciudadanía	votar	por	
jueces	y	magistrados	en	un	ejercicio	histórico	de	participación	democrática,	está	
marcada	por	lo	que	trabajadores	del	Poder	Judicial	del	Estado	califican	como	"el	
fraude	electoral	más	grande	y	burdo	de	la	historia	reciente	del	estado".	
De	acuerdo	con	dos	trabajadores	del	Poder	Judicial	local	entrevistados	por	La	Silla	
Rota,	que	por	razones	de	seguridad	pidieron	el	anonimato,	el	proceso	ha	sido	
manipulado	desde	su	diseño	por	el	gobernador	morenista	Alfredo	Ramírez	Bedolla	y	
su	secretario	de	Gobierno	Carlos	Torres	Piña,	en	complicidad	con	los	otros	dos	
poderes	del	estado.	La	denuncia	apunta	a	un	acuerdo	cupular	mediante	el	cual	se	han	
designado	de	facto	a	las	personas	que	llegarán	a	los	tribunales,	excluyendo	en	la	
práctica	a	la	ciudadanía	del	proceso	de	elección.	
https://lasillarota.com/estados/2025/5/22/exhiben-como-se-manipulo-la-eleccion-
judicial-en-michoacan-acusan-al-gobernador-537305.html		
	
Este	jueves	dieron	inicio	los	Encuentros	Informativos	Nicolaitas,	rumbo	a	la	elección	
del	Poder	Judicial	en	Michoacán,	organizados	por	la	Universidad	Michoacana	de	San	
Nicolás	de	Hidalgo	(UMSNH),	los	cuales	se	llevarán	a	cabo	en	planteles	de	la	
institución	ubicados	en	distintas	regiones	del	estado.	
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El	primer	ejercicio	dirigido	al	estudiantado,	comunidad	docente	y	administrativa,	se	
realizó	en	la	Unidad	Profesional	de	Uruapan,	en	el	que	se	contó	con	la	presencia	de	la	y	
el	aspirante	a	la	Magistratura	Civil,	Marisela	Padilla	Rebollar	y	Marco	Antonio	Padilla	
Pimentel,	en	este	sentido,	es	importante	precisar	que	todas	y	todos	los	candidatos	
fueron	invitados	a	participar	en	el	Encuentro.	
https://cbtelevision.com.mx/umsnh-arranca-encuentros-informativos-nicolaitas-
rumbo-a-la-eleccion-del-poder-judicial-en-michoacan/		
	
Al	considerar	que	ir	a	votar	en	la	elección	judicial	sería	legitimar	un	proceso	con	el	cual	
no	 están	 de	 acuerdo,	 los	 dirigentes	 de	 los	 partidos	 Acción	 Nacional	 (AN),	
Revolucionario	 Institucional	 (PRI)	 y	 Movimiento	 Ciudadano	 (MC),	 Carlos	 Quintana,	
Guillermo	Valencia	y	Víctor	Manríquez,	coincidieron	en	que	no	participarán.	
“Es	un	tema	ciudadano.	Creo	que	cualquier	militante	del	PAN	que	quiera,	tendrá	que	ser	
en	su	calidad	de	ciudadano.	Nosotros	no	vamos	a	estar	y	no	vamos	a	incurrir	en	un	tema	
que	nos	implique	un	tema	de	ilegalidad”,	externó	Carlos	Quintana.	
https://primeraplana.mx/archivos/1064894	
	
El	partido	Movimiento	Ciudadano	(MC)	confirmó	que	no	participará	en	la	elección	del	
Poder	Judicial,	al	considerar	que	no	existen	condiciones	para	un	proceso	transparente	
y	legítimo.	Así	lo	anunció	su	dirigente	estatal,	Víctor	Manríquez	González,	quien	
reiteró	su	rechazo	a	la	manera	en	que	se	ha	conducido	esta	reforma.	
https://www.changoonga.com/2025/05/22/movimiento-ciudadano-michoacan-dice-
no-a-participar-en-la-eleccion-judicial/	
	
Jesús	Mora	González,	dirigente	estatal	de	Morena	en	Michoacán,	aseguró	que	la	
derecha	está	al	acecho,	esperando	que	el	movimiento	de	transformación	se	equivoque	
en	la	jornada	de	votación	del	1	de	junio,	para	así	intentar	recuperar	los	privilegios	que	
han	perdido.	Sin	embargo,		enfatizó:	“no	vamos	a	fallar”.	
“El	conservadurismo	está	agazapado,	esperando	que	dudemos,	que	nos	dividamos,	
que	nos	equivoquemos.	Pero	no	lo	vamos	a	permitir”,	expresó	Mora	González,	al	
señalar	que	la	jornada	histórica	para	elegir	jueces,	magistrados	y	ministros	del	Poder	
Judicial	representa	un	paso	firme	hacia	la	democratización	de	la	justicia	en	México.	
https://postdata.news/el-conservadurismo-espera-que-morena-falle-el-1-de-junio-
jesus-mora/	
	
En	sesión	pública	del	Pleno	del	Tribunal	Electoral	del	Estado,	Alma	Rosa	Bahena	
Villalobos,	Magistrada	Presidenta,	las	Magistradas	Yurisha	Andrade	Morales	y	Amelı	́
Gissel	Navarro	Lepe,	ası	́como	los	Magistrados	Adrián	Hernández	Pinedo	y	Eric	López	
Villaseñor	analizaron	y	resolvieron	dos	medios	de	impugnación.	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/declara-teemich-existencia-de-vulneracion-
al-derecho-de-ser-votados/	
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El	Tribunal	Electoral	del	Estado	de	Michoacán	(Teemich)	declaró	que	la	Contralora	del	
Ayuntamiento	de	Tancıt́aro	incurrió	en	una	vulneración	al	derecho	polıt́ico-electoral	
de	seis	regidoras	y	regidores,	al	demorar	injustiUicadamente	las	respuestas	a	dos	
solicitudes	oUiciales	vinculadas	con	el	ejercicio	de	sus	funciones	como	integrantes	del	
Cabildo.	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/sanciona-teemich-a-tancitaro-por-tardar-
en-atender-quejas-de-regidores/		
	
La	senadora	Celeste	Ascencio	enfatizó	que	en	Morena	no	hay	nada	deUinido	para	el	
proceso	sucesorio	de	2027	y	agregó	que	quien	aUirme	lo	contrario	está	mintiendo	a	la	
base	del	partido.	
La	senadora	dijo	que,	a	diferencia	de	años	anteriores,	hoy	Morena	tiene	sobre	la	mesa	
a	diversos	perUiles	de	mujeres,	lo	que	demuestra	que	"en	Michoacán	estamos	
preparándonos	para	tener	a	la	primera	gobernadora".	Celeste	Ascencio	comentó	que,	
en	este	histórico	momento	del	"es	tiempo	de	mujeres",	Morena	debe	lograr	la	paridad	
en	el	paıś.	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/aun-no-hay-deUinicion-en-morena-rumbo-
a-2027-celeste-ascencio/	
	
El	Senado	de	la	República,	a	través	de	la	Dirección	General	de	Asuntos	Jurıd́icos,	
presentó	este	20	de	mayo	del	año	en	curso	una	denuncia	ante	la	Fiscalıá	Especializada	
en	Materia	de	Delitos	Electorales	de	la	Fiscalıá	General	de	la	República,	por	los	hechos	
ocurridos	en	Apatzingán	el	pasado	26	de	abril,	en	donde	un	grupo	irrumpió	en	una	
asamblea	informativa	por	la	elección	del	Poder	Judicial	y	agredió	al	legislador	federal	
Raúl	Morón	Orozco	y	a	integrantes	de	su	equipo	de	trabajo.	
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/denuncia-senado-ante-fgr-agresion-contra-
raul-moron-en-apatzingan/		
	
Al	calificar	el	proceso	electoral	extraordinario	judicial	como	un	fiasco,	el	dirigente	
estatal	de	Movimiento	Ciudadano,	Víctor	Manríquez	González,	adelantó	que	la	
militancia	de	MC	no	participará	en	la	jornada	de	elecciones	programada	para	el	
primero	de	junio.	
Si	bien	negó	que	desde	la	dirigencia	se	vaya	a	hacer	un	llamado	a	la	militancia	para	
distanciarse	de	las	urnas,	resaltó	que	acudir	a	votar	significaría	avalar	un	proceso	
electoral	que,	desde	el	inicio	—afirmó—,	nació	viciado.	
https://mimorelia.com/noticias/politica/emecistas-de-michoac%C3%A1n-no-
votar%C3%A1n-en-elecci%C3%B3n-judicial	
	
Con	la	promesa	de	reestructurar	a	fondo	el	partido	y	la	meta	de	alcanzar	49	mil	334	
aUiliaciones	en	un	año,	el	nuevo	dirigente	estatal	de	Movimiento	Ciudadano	(MC),	
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Vıćtor	Manuel	Manrıq́uez,	anunció	este	jueves	el	inicio	de	una	gira	intensiva	por	todo	
Michoacán	para	consolidar	las	estructuras	del	partido	y	prepararlo	rumbo	al	proceso	
electoral	de	2027.	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/inicia-victor-manriquez-gira-para-reforzar-
mc-rumbo-a-2027-en-michoacan/	
	
La	estela	de	fama	por	corrupción	y	vínculos	con	el	narcotráfico	no	fue	
impedimento	para	que	Movimiento	Ciudadano	(MC)	le	abriera	las	puertas	a	Rodrigo	
Vallejo	Mora,	“El	Gerber”,	hijo	del	exgobernador	y	otrora	priísta	Fausto	Vallejo	
Figueroa,	quien	se	dio	a	conocer	por	su	estrecha	relación	con	Servando	Gómez	
Martínez,	alias	La	Tuta,	exlíder	del	Cártel	de	los	Caballeros	Templarios.	
Fue	en	lo	que	constituyó	su	primera	conferencia	de	prensa	como	dirigente	
estatal	de	MC	que	Víctor	Manríquez	González	confirmó	que	Vallejo	Mora	tiene	las	
puertas	abiertas	del	instituto	naranja.	
https://www.changoonga.com/2025/05/22/nuevo-dirigente-mc-michoacan-abre-
las-puertas-al-gerber-para-buscar-cargos-con-su-partido/	
	
La	dirigencia	de	Movimiento	Ciudadano	(MC)	en	Michoacán,	no	descartó	la	posibilidad	
de	que	Rodrigo	Vallejo	Mora,	conocido	como	“El	Gerber”,	se	afilie	al	partido,	luego	de	
su	presencia	pública	en	la	toma	de	protesta	del	diputado	local	Antonio	Carreño	Sosa.	
No	obstante,	el	coordinador	estatal	Víctor	Manuel	Manríquez	aclaró	que	cualquier	
solicitud	será	analizada	rigurosamente	por	instancias	nacionales	conforme	a	los	
estatutos	internos.	
“Es	un	ciudadano	más	de	Michoacán,	como	cualquier	otro”,	respondió	Manríquez	al	
ser	cuestionado	sobre	la	posible	incorporación	de	Vallejo	Mora,	quien	en	el	pasado	fue	
exhibido	en	un	video	reunido	con	el	líder	criminal	Servando	Gómez	Martínez,	alias	“La	
Tuta”.	
https://www.contramuro.com/rodrigo-vallejo-aUiliacion-mc-michoacan/	
	
El	dirigente	estatal	de	Movimiento	Ciudadano	(MC),	Vıćtor	Manuel	Manrıq́uez,	negó	
tener	acuerdos	con	Rodrigo	Vallejo	Mora	o	con	la	familia	Vallejo	Figueroa	para	su	
incorporación	al	partido,	y	aclaró	que	su	presencia	en	la	toma	de	protesta	del	diputado	
local	Antonio	Carreño	Sosa	no	implica	ninguna	relación	institucional,	pero	que	como	
todo	ciudadano	tiene	las	puertas	abiertas	en	el	partido	naranja.	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/puertas-abiertas-para-rodrigo-vallejo-
ofrece-mc-michoacan/	
	
Víctor	Manuel	Manríquez	González	fue	designado	como	el	nuevo	coordinador	estatal	
de	MovimientoCiudadano	(MC)	en	Michoacán	y	en	su	primer	rueda	de	prensa	reveló	
que	una	de	sus	prioridades	será	la	campaña	de	afiliación	en	la	entidad.	
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Estará	 al	 frente	 de	MC	por	 un	 año	 y	 la	 meta	 de	afiliación	es	 de	49	 mil	 334	
registros.	Los	 resultados	 preliminares	 serán	 dados	 a	 conocer	
entre	octubre	y	noviembre	de	 este	 año.	 Esta	 cifra,	 representa	 un	 20	 por	 ciento	 del	
resultado	de	la	elección	del	2024.	
https://pcmnoticias.mx/victor-manriquez-asume-liderazgo-de-mc-en-michoacan-
con-meta-de-49-mil-aUiliaciones/	
	
Movimiento	Ciudadano	 inicia	una	nueva	etapa	de	 fortalecimiento	en	Michoacán,	con	
una	intensa	campaña	de	afiliación	y	reestructuración	interna,	anunció	el	coordinador	
estatal	de	la	fuerza	naranja	en	el	estado,	Víctor	Manríquez	González.	
En	 rueda	 de	 prensa	 acompañado	 de	 integrantes	 de	 la	 Comisión	 Operativa,	 Ximena	
Bertelli,	 Giovanni	 Marcelino,	 Samantha	 Lozano	 y	 la	 coordinadora	 del	 Grupo	
Parlamentario	 de	 la	 bancada	 naranja,	 Grecia	 Aguilar,	 el	 diputado	 Toño	 Carreño,	 el	
Coordinador	de	alcaldes,	el	presidente	municipal	de	Charo,	Gabriel	Molinero,	anunció	
que	 se	 recorrerá	 el	 territorio	michoacano,	 para	 fortalecer	 estructura	 y	 sumar	 a	 los	
ciudadanos	interesados.	
https://cbtelevision.com.mx/movimiento-ciudadano-anuncia-campana-de-aUiliacion-
en-michoacan/	
	
El	PRD	Michoacán	reiteró	en	voz	de	su	dirigente	estatal,	Octavio	Ocampo	que,	el	
partido	no	está	convocando	ni	avalando	reuniones,	encuentros	o	actividades	que	
impliquen	respaldo	a	proyectos	polıt́icos	o	aspiraciones	personales	ajenos	a	la	vida	
institucional	del	partido.		
El	instituto	polıt́ico	dicta	que	a	través	de	un	mensaje	dirigido	a	presidentas	y	
presidentes	municipales,	comités	municipales	y	militancia	en	general,	el	dirigente	
estatal	Octavio	Ocampo	recordó	que	las	decisiones	polıt́ico-electorales	del	PRD	
Michoacán	se	deUinirán	en	los	tiempos	establecidos	y	mediante	los	mecanismos	que	
marca	el	propio	partido.	Por	tanto,	cualquier	posicionamiento	que	se	realice	fuera	de	
este	marco	será	considerado	una	expresión	estrictamente	individual.	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/descarta-prd-michoacan-en-convocar-o-
avalar-proyectos-personales-ajenos/	
	
El	militante	priıśta	Manolo	Garcıá	Paulıń	exigió	que	se	emita	una	convocatoria	abierta	
para	renovar	la	dirigencia	del	Comité	Municipal	del	PRI	en	Morelia,	al	considerar	que	
la	actual	dirección	provisional,	encabezada	por	Carolina	Thomas,	carece	de	legalidad	
estatutaria	y	responde	a	decisiones	unilaterales	del	dirigente	estatal,	Guillermo	
Valencia	Reyes,	quien,	por	su	parte,	asegura	que	no	existe	ninguna	ilegalidad.	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/exigen-eleccion-en-pri-morelia-
impugnador-no-dio-el-ancho-valencia/	
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El	presidente	municipal	de	Uruapan,	Carlos	Manzo	Rodrıǵuez,	ratiUicó	su	llamado	al	
uso	de	la	fuerza	letal	contra	presuntos	delincuentes	al	considerar	que,	en	escenarios	
de	enfrentamiento,	las	fuerzas	de	seguridad	deben	actuar	de	inmediato,	incluso	si	eso	
implica	abatir.		
En	entrevista	con	Quadratıń,	cuestionado	sobre	el	video	que	publicó	en	el	que	ordena	
abatir	a	delincuentes	armados,	el	alcalde	subrayó	que	sus	declaraciones	aplican	
exclusivamente	en	contextos	de	agresión	directa	contra	la	población	o	los	policıás:		
https://www.quadratin.com.mx/municipios/ratiUica-alcalde-de-uruapan-abatir-a-
delincuentes-en-Ulagrancia/	
	
	
	
	
	
	El	presidente	municipal	de	Morelia,	Alfonso	Martıńez	Alcázar,	celebró	la	designación	
de	Morelia	como	un	nuevo	polo	de	desarrollo	económico	por	parte	del	gobierno	
federal,	asimismo,	destacó	que	la	elección	de	la	capital	demuestra	que	“lo	estamos	
logrando.	Estamos	logrando	generar	más	y	mejores	condiciones	de	inversión”.	
https://www.redmichoacan.com/2025/05/22/morelia-nuevo-polo-de-desarrollo-
economico-gobierno-federal/		
	
El	secretario	de	Desarrollo	Económico	de	Michoacán,	Claudio	Méndez	Fernández,	
celebró	el	anuncio	realizado	por	la	presidenta	de	México,	Claudia	Sheinbaum	Pardo	y	
por	el	secretario	de	Economıá,	Marcelo	Ebrard	Casaubón,	durante	la	conferencia	
matutina	de	este	jueves,	en	el	que	se	conUirmó	la	designación	de	Morelia	como	Polo	de	
Desarrollo	Económico	para	el	Bienestar,	mientras	que	Lázaro	Cárdenas-La	Unión	se	
encuentra	en	proceso	de	evaluación.	
https://www.contramuro.com/morelia-polo-desarrollo-economico-bienestar/	
	
El	presidente	municipal,	Alfonso	Martıńez	Alcázar,	hizo	un	llamado	a	la	Comisión	de	
Seguridad	Ciudadana	a	trabajar	cohesionados	y	en	un	solo	equipo.	
durante	una	reunión	celebrada	en	Palacio	Municipal,	ante	el	encargado	de	la	Comisión,	
Pablo	Alarcón	Olmedo	ası	́como	mandos	y	directores	de	la	institución,	el	edil	presentó	
a	Bernardo	León	Olea	quien	viene	a	sumarse	a	dichas	labores.	Bernardo	Leon,	es	un	
académico	reconocido	a	nivel	nacional	e	internacional,	conoce	perfectamente	el	
modelo	de	Justicia	Cıv́ica	porque	estuvo	desde	la	creación	de	la	Policıá	Morelia,	
destacó	el	alcalde.	
https://www.quadratin.com.mx/municipios/se-integra-bernardo-leon-olea-a-la-
policia-morelia/		
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El	Gobierno	del	Estado	 “tiene	de	plazo	hasta	 el	 próximo	miércoles	para	 recibirnos”,	
amenazó	Jairo	Mandujano,	líder	de	una	fracción	de	la	Sección	XVIII	de	la	CNTE,	de	no	
realizarse	dijo	que	radicalizarán	sus	manifestaciones.	
En	 conferencia	 de	 prensa	 de	 la	 Unión	 de	 Sindicatos	 del	 Estado	 de	 Michoacán,	
Mandujano	advirtió	que	de	no	ser	atendidos	antes	del	miércoles	28	de	mayo	bloquearán	
la	ciudad	de	Morelia.	
https://primeraplana.mx/archivos/1064871	
	
El	secretario	del	ayuntamiento	de	Morelia,	Yankel	Benıt́ez	Silva,	señaló	que	para	el	
gobierno	municipal	es	prioritario	el	diálogo	para	que	los	manifestantes	obtengan	
respuestas	a	sus	demandas	y	retiren	cuanto	antes	el	plantón	en	el	centro	histórico.	
https://postdata.news/ayuntamiento-de-morelia-apuesta-al-dialogo-para-retirar-
planton-del-centro-historico/	
	
Comerciantes	informales	instalados	en	el	plantón	de	Poder	de	Base,	en	las	
inmediaciones	del	Palacio	de	Gobierno,	han	sido	notiUicados	por	la	irregularidad	de	su	
estadıá,	señaló	Marco	Antonio	Garibay	González,	director	de	Mercados.	
https://www.quadratin.com.mx/morelia/notiUica-morelia-a-comercio-informal-
instalado-en-planton-del-centro/	
	
La	Comisión	Nacional	del	Agua	(Conagua)	busca	invertir	recursos	en	saneamiento	de	
cuerpos	de	agua	contaminados,	entre	ellos,	el	Río	Grande	en	Morelia,	así	lo	informó	el	
delegado	estatal,	Luis	Roberto	Arias	Reyes.	
El	delegado	compartió	que	están	por	comenzar	los	proyectos	ejecutivos;	sin	embargo,	
se	estima	que	serían	necesarios	entre	500	y	600	millones	de	pesos	para	la	obra.	
https://primeraplana.mx/archivos/1064899	
	
El	Gobierno	de	Morelia	impulsa	el	programa	“Guardianes	del	Agua”	a	través	
del	Organismo	Operador	de	Agua	Potable,	Alcantarillado	y	Saneamiento	de	
Morelia	(Ooapas),	con	el	objetivo	de	fomentar	el	uso	responsable	y	consciente	del	
agua	en	hogares,	escuelas,	empresas	y	comunidades.	
El	director	general	del	Ooapas,	Adolfo	Torres	Ramírez,	subrayó	que	con	pequeñas	
acciones	cotidianas	pero	poderosas,	se	puede	lograr	un	ahorro	de	hasta	650,000	litros	
de	agua	al	año,	lo	que	impactará	positivamente	en	la	disponibilidad	del	recurso	en	
toda	la	ciudad.	
https://mimorelia.com/noticias/morelia/morelia-busca-ahorrar-650-mil-litros-de-
agua-al-a%C3%B1o-con-programa-guardianes-del-agua	
	
Alrededor	del	20	%	del	agua	en	la	ciudad	de	Morelia	se	pierde	debido	a	fugas	y	se	
estima	que	en	los	hogares	aproximadamente	el	10	%	del	consumo	total	corresponde	a	
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fugas	internas,	informó	Adolfo	Torres	Ramírez,	director	del	Organismo	Operador	de	
Agua	Potable,	Alcantarillado	y	Saneamiento	de	Morelia	(OOAPAS).	
Durante	un	encuentro	con	medios	de	comunicación,	el	funcionario	municipal	señaló	
que	no	hay	una	zona	específica	de	la	ciudad	donde	identifiquen	que	se	desperdicie	
más	agua,	pues	detalló	que	el	problema	está	distribuido	de	manera	general.	
https://mimorelia.com/noticias/morelia/fugas-provocan-la-p%C3%A9rdida-del-20-
del-agua-en-morelia-ooapas	
	
Alrededor	de	10	mil	árboles	se	prevé	sembrar	en	la	zona	urbana	de	Morelia,	este	año,	
durante	la	temporada	de	reforestación,	señaló	Eugenio	Villalobos	Guzmán,	director	de	
Parques	y	Jardines.	
En	entrevista	para	Quadratıń,	detalló	que	se	estima	que	las	acciones	de	reforestación	
comenzarán	hacia	el	término	de	la	primera	quincena	de	julio,	una	vez	que	se	han	
establecido	las	lluvias	y	la	tierra	ha	acumulado	suUiciente	humedad.	
https://www.quadratin.com.mx/municipios/preven-sembrar-10-mil-arboles-en-
zona-urbana-de-morelia-este-ano/	
	
	
	
	
	
	
	
Tuzantla,	un	municipio	del	oriente	de	Michoacán,	se	encuentra	en	estado	crítico	tras	
el	estallido	de	enfrentamientos	entre	el	Cártel	Jalisco	Nueva	Generación	
(CJNG)	y	La	Nueva	Familia	Michoacana	(LNFM).	
De	acuerdo	con	medios	locales,	el	conflicto	comenzó	tras	la	ruptura	de	un	acuerdo	de	
no	agresión	entre	ambas	organizaciones	criminales,	lo	que	ha	provocado	un	clima	de	
extrema	violencia	en	comunidades	como	Los	Olivos.	
https://www.infobae.com/mexico/2025/05/23/cjng-y-la-nueva-familia-michoacana-
rompen-tregua-y-convierten-a-tuzantla-en-zona-de-guerra/	
	
Representantes	de	agencias	de	seguridad	de	Estados	Unidos	sostuvieron	una	mesa	
de	trabajo	con	titulares	de	Seguridad	del	estado	de	Michoacán	para	combatir	los	
narco	explosivos.	
Según	informó	la	Secretaría	de	Seguridad	Pública	(SSP)	de	Michoacán	durante	el	
encuentro	se	destacaron	los	avances	en	la	desarticulación	de	talleres	clandestinos	y	el	
aseguramiento	de	miles	de	explosivos,	como	parte	de	las	estrategias	implementadas	
por	el	Agrupamiento	Especializado	en	Artefactos	Explosivos	de	la	Guardia	Civil.	
https://www.infobae.com/mexico/2025/05/23/fbi-y-cbp-sostiene-mesa-de-trabajo-
con-titulares-seguridad-de-michoacan-para-combatir-narcoexplosivos/	
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Una	adulta	mayor	quedó	malherida	durante	una	agresión	a	balazos	registrada	la	
tarde	de	este	jueves	en	la	comunidad	de	Piedras	de	Lumbre,	municipio	de	Tzitzio.	De	
acuerdo	con	fuentes	allegadas	al	tema,	en	el	mismo	hecho	de	violencia	fue	ultimado	a	
tiros	un	productor	de	mezcal	identificado	como	Sergio	R.,	de	64	años	de	edad.	
Trascendió	que	la	fémina	lesionada	responde	al	nombre	de	María	Elpidia	M.,	de	66	
años	de	edad,	quien	fue	trasladada	por	familiares	hasta	la	Tenencia	de	Jesús	del	
Monte,	municipio	de	Morelia,	donde	unos	paramédicos	los	interceptaron	junto	con	
patrulleros	y	a	la	paciente	la	canalizaron	a	un	hospital	para	su	atención	médica,	
pues	sufrió	varios	daños	de	proyectil	de	arma	de	fuego.	
	
https://www.changoonga.com/2025/05/23/michoacan-desviven-a-productor-
mezcalero-en-tzitzio-mujer-queda-herida/		
	
La	Fiscalía	General	del	Estado	de	Michoacán	(FGE),	a	través	de	la	Fiscalía	de	Asuntos	
Internos,	cumplimentó	una	orden	de	aprehensión	en	contra	de	Marcos	Fabián	“N”,	
presunto	responsable	de	falsificación	o	alteración	y	uso	indebido	de	documentos.	
De	acuerdo	con	lo	investigado,	Marcos	Fabián	“N”,	exservidor	público	de	esta	
institución,	pidió	a	las	víctimas	una	importante	cantidad	de	dinero	a	cambio	de	
supuestos	espacios	para	laborar	dentro	de	la	FGE,	haciéndose	pasar	por	empleado	
administrativo	a	través	del	uso	de	chalecos	con	insignias	y	un	gafete	oficial.	
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/cae-exfuncionario-por-falsa-venta-de-
plazas-en-fge-de-michoac%C3%A1n	
	
Ante	las	autoridades	de	la	Fiscalía	General	del	Estado	fueron	reclamados	los	cuerpos	
de	los	dos	hombres	asesinados	el	pasado	jueves	cuando	se	desplazaban	en	una	
camioneta	por	la	carretera	libre	Pátzcuaro-Uruapan,	cerca	del	entronque	con	
la	autopista	Siglo	XXI,	eran	padre	e	hijo	vecinos	de	Uruapan.	
Los	fallecidos	respondían	a	los	nombres	de	José	Luis	R.,	de	54	años	de	edad	
y	Eduardo	R.,	de	22,	quienes	tenían	su	domicilio	en	la	colonia	El	Colorín	Norte	y	eran	
comerciantes,	a	decir	de	sus	de	sus	familiares.	
https://mimorelia.com/noticias/nota-roja/eran-padre-e-hijo-los-asesinados-en-la-
carretera-uruapan-p%C3%A1tzcuaro	
	
La	Unidad	de	Análisis	de	Contexto,	adscrita	a	la	Fiscalıá	Especializada	en	Personas	
Desaparecidas,	detectó	que	entre	los	no	localizados	se	encuentran	personas	de	grupos	
vulnerables	como	adolescentes,	individuos	con	discapacidad,	migrantes	y	de	la	
comunidad	LGBT+.	
https://www.quadratin.com.mx/justicia/detectan-desapariciones-de-personas-lgbt-
y-vulnerables-en-michoacan/		
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LA	OPCIÓN	
Por	Jorge	Vilchez	
	
“El	mensaje	ofrecido	por	la	secretaria	de	Educación,	Gaby	Molina,	el	pasado	dıá	15	con	
motivo	del	Dıá	del	Maestro	aún	es	tema	de	reUlexión.		
La	frase	“en	este	tiempo	de	mujeres,	estamos	listas”,	ha	sido	interpretada	como	un	
interés	de	Gaby	Molina	por	estar	presente	en	la	boleta	electoral	del	2027.		
Pero	la	clara	mención	de	su	futuro	cercano	no	quedó	ahı,́	porque	lıńeas	después	en	su	
discurso	la	funcionaria	estatal	destacó:	“Sabemos	de	dónde	venimos,	pero	también	
sabemos	a	dónde	vamos	y,	sobre	todo,	a	dónde	queremos	llegar”.		
Gaby	Molina	ha	sido	mencionada	una	y	otra	vez	como	uno	de	los	perUiles	idóneos	que	
tendrıá	Morena	para	el	proceso	electoral	del	2027.		
En	marzo	pasado,	en	una	de	sus	tradicionales	ruedas	de	prensa,	el	dirigente	estatal	de	
Morena,	Jesús	Mora	González,	citó	a	6	mujeres	morenistas	con	posibilidades	de	
abanderar	la	causa	de	este	instituto	polıt́ico	para	la	renovación	del	gobierno	estatal	en	
el	proceso	electoral	del	2027.		
En	esa	ocasión,	Mora	González	prácticamente	destapó	a	las	legisladoras	locales	
Fabiola	Alanıś	Sámano,	Giuliana	Bugarini	Torres	y	Nalleli	Pedraza	Huerta,	ası	́como	a	la	
senadora	Celeste	Ascencio	Ortega	y	a	las	secretarias	Gaby	Molina	Aguilar	y	Gladys	
Butanda.					
El	pasado	martes,	la	empresa	encuestadora	Facto	Métrica	dio	a	conocer	un	estudio	
demoscópico	en	la	que	coloca	a	tres	mujeres	morenistas	en	inmejorables	posiciones	
frente	a	quienes	podrıán	ser	sus	rivales	internos	o	externos	en	el	proceso	electoral	del	
2027.		
La	empresa	midió	las	posibilidades	de	Gaby	Molina,	Fabiola	Alanıś	y	Gladys	Butanda.	
Las	tres	obtendrıán	resultados	positivos	frente	a	potenciales	rivales	como	el	alcalde	
Alfonso	Martıńez	Alcázar	y/o	el	senador	Raúl	Morón	Orozco.		
En	la	misma	encuesta	se	tiene	el	resultado	de	la	medición	del	secretario	de	Gobierno,	
Carlos	Torres	Piña,	frente	a	dos	protagonistas,	como	el	alcalde	Alfonso	Martıńez	
Alcázar	y	el	senador	Raúl	Morón	Orozco.	El	resultado	favorece	al	primero	de	los	
citados.		
El	estudio	demoscópico	que	coloca	Gaby	Molina	en	una	posición	triunfadora	coincide	
con	el	elogio	que	el	mismo	dıá	15	le	hiciera	el	gobernador	Alfredo	Ramıŕez	Bedolla.		
El	mandatario	estatal	respaldó	públicamente	a	Molina	Aguilar	y	resaltó	el	compromiso	
que	ella	tiene	con	la	educación	y	la	transformación	del	sector.		
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“Cambiamos	la	visión	y	la	forma,	el	paradigma	de	atención;	hoy	las	maestras	y	los	
maestros	logran	sus	trámites	realizando	la	gestión	directa.	Rompimos	la	ruta	de	la	
corrupción”,	precisó	Ramıŕez	Bedolla	como	un	logro	de	la	gestión	de	Gaby	Molina.		
Ası,́	la	Uigura	de	Gaby	Molina	al	frente	de	la	Secretarıá	de	Educación	en	el	Estado	se	
fortalece	aún	más.		
Ası,́	no	resulta	extraño	que	se	mencione	a	la	jefa	del	sector	educativo	michoacano,	
Gaby	Molina	Aguilar,	como	uno	de	los	posibles	perUiles	femeninos	que	estarıá	
proyectando	Morena	para	el	proceso	electoral	del	2027.		
Al	tiempo.”	
https://www.quadratin.com.mx/opinion/la-opcion-32/		
	
--	
	
DE	INTERÉS	PÚBLICO	/	MC,	trascendencia	venida	a	menos	
Por	Jaime	López	Martıńez		
	
“Movimiento	 Ciudadano	 ha	 iniciado	 una	 campaña	 de	 afiliación	masiva	 en	 territorio	
michoacano.	Según	sus	líderes,	el	partido	naranja	representa	una	opción	frente	a	 los	
partidos	tradicionales	y	el	oficialismo.	
Desde	luego	es	válido	que	MC,	como	cualquier	partido	político,	haga	el	mayor	de	 los	
esfuerzos	por	aumentar	 su	membresía.	El	problema	es	que	hasta	hace	no	mucho,	 el	
naranja	fue	un	partido	en	efecto	alternativo,	pero	los	escándalos	en	que	se	han	visto	
envueltos	 muchas	 de	 sus	 figuras,	 han	 derivado	 en	 una	 notable	 disminución	 de	 la	
confianza	y	aceptación	ciudadana.	
Comenzando	por	 el	 nefasto	papel	 del	 gobernador	de	Nuevo	León,	 Samuel	García,	 lo	
mismo	que	las	tres	consecutivas	administraciones	jalisciences,	hasta	los	patéticos	casos	
municipales	 de	 Teuchitlán,	 Jalisco,	 y	 el	 narco	 rancho	 transformado	 en	 centro	 de	
exterminio,	y	sin	soslayar	a	la	alcaldesa	de	Coalcomán,	agradeciendo	al	jefe	del	Cártel	
Jalisco	 Nueva	 Generación	 su	 bonhomía	 para	 con	 los	 niños	 al	 llevarles	 regalos	 en	
diciembre.	Está	claro	que	MC	no	es	ni	mejor	ni	peor	que	PRI,	PAN	o	Morena,	sino	como	
todos	ellos,	cortado	por	la	tijera	del	escándalo	y	la	corrupción.	MC	es	uno	más,	otro	del	
montón,	no	es	ninguna	opción	como	dicen	sus	dirigentes.	
Y	ni	hablar	del	manejo	tiránico	y	franquiciatario	de	parte	de	Dante	Delgado,	que	permea	
en	 los	 estados,	 donde	 los	 líderes	 ven	 a	 su	 partido	 como	 caja	 chica	 y	 agencia	 de	
colocaciones.	
Y	 por	 si	 fuera	poco,	MC	nunca	ha	podido	definir	 su	posición	 respecto	de	 la	 4T:	 por	
momentos	parece	dar	señales	de	independencia	opositora,	pero	por	otros	queda	clara	
su	filiación	fáctica	al	movimiento	en	el	poder.	
Entre	 tanta	 ambigüedad	 e	 indefiniciones,	MC	 vio	 pasar	 sus	mejores	momentos,	 hoy	
navega	en	el	mar	de	la	mediocridad,	sin	representar	nada	de	la	sociedad,	pero	eso	sí,	
siendo	 un	 jugoso	 botín	 que	 se	 pelean	 sus	 cabecillas.	 De	 ahí	 que	 no	 se	 ve	 cómo	 la	
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afiliación	voluntaria	vaya	a	generar	incorporaciones	a	raudal.	Y	eso	evidenciará	a	lo	que	
se	 ha	 reducido	MC:	 un	 partido	más,	 que	 ni	 siquiera	 alcanza	 el	 estatus	 de	 opositor.	
Opositor	real,	claro.”	
https://www.respuesta.com.mx/de-interes-publico/mc-trascendencia-venida-a-
menos/	
	
--	
	
ENFOQUE	ELECTORAL	/	Rumbo	a	la	jornada	electoral	
Por	David	Alejandro	Delgado	Arroyo		
	
“Faltan	pocos	días	para	el	1	de	junio,	en	que	hemos	sido	convocados	por	el	poder	
reformador	de	la	Constitución	(Poderes	Legislativo	federal	y	de	las	entidades	
federativas)	a	una	cita	ciudadana	para	ejercer	el	derecho	y	obligación	del	sufragio.	
El	Instituto	Nacional	Electoral	se	encuentra	listo	para	servir	la	mesa	que	se	le	ha	
encomendado,	con	el	propósito	de	que	la	ciudadanía	decida	la	forma	en	que	deben	
integrarse	los	cargos	titulares	de	los	órganos	judiciales	de	la	federación	y	del	Estado	
de	Michoacán.	
No	soy	omiso	en	reconocer	que	es	una	disposición	constitucional	que	no	ha	sido	ajena	
a	la	polémica	y	a	diferentes	puntos	de	vista;	pero,	al	igual	que	en	una	jornada	electoral	
para	renovar	cargos	ejecutivos	y	legislativos,	invito	a	que	la	ciudadanía	salga	a	ejercer	
ese	derecho,	puesto	que	el	esfuerzo	organizativo	y	presupuestal	lo	vale.	
Hay	11	boletas	disponibles	para	cada	una	de	las	3	millones	799	mil	81	personas	
electoras	en	el	estado	de	Michoacán,	más	las	1,000	por	cada	elección	para	las	19	
casillas	especiales.	
Por	lo	tanto,	se	han	recibido	23	millones	41	mil	2	boletas	federales,	mismas	que	se	han	
contado,	sellado	y	agrupado	por	cada	casilla,	al	igual	que	el	resto	del	material	y	
documentación	necesarios	para	la	instalación	de	3,121	mesas	directivas	de	casilla	
seccionales	únicas,	que	recibirán	la	votación	no	solamente	de	estas	boletas	federales,	
sino	también	de	las	5	boletas	locales	de	la	elección	judicial.	
Para	recibir	esta	votación,	el	INE	en	Michoacán	ha	contratado	a	133	personas	
supervisoras	electorales	y	a	802	capacitadores	asistentes	electorales,	que	han	
realizado	un	extraordinario	trabajo	de	campo	para	integrar	las	3,121	casillas	con	
30,137	personas	funcionarias	de	casilla.	A	la	fecha,	solo	faltan	por	integrar	y	capacitar	
a	3	personas	suplentes.	Muchas	gracias	a	la	ciudadanía	participante.	
Inclusive,	del	12	al	21	de	mayo	ya	votaron	en	Michoacán	160	personas	que	solicitaron	
su	inclusión	para	votar	de	forma	anticipada	y	a	distancia,	tanto	quienes	tienen	una	
dificultad	de	movilidad	como	quienes	les	cuidan.”	
https://mimorelia.com/columna/rumbo-a-la-jornada-electoral		
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